



## Factores de volatilidad y explosividad de precios en estado de atención. Sólo falta una chispa

**Celina Mesquida**  
Especial para AgroEducación

*En las planicies de Estados Unidos, los agricultores miran desesperados el cielo para que llueva y mejore la condición de los trigos de invierno.*

En las planicies de Estados Unidos, los agricultores miran desesperados el cielo para que llueva y mejore la condición de los trigos de invierno. Sin embargo, los pronósticos de corto plazo no muestran lo que los agricultores quieren ver.

Las basis de trigo en el interior de USA, continúan fortaleciéndose, estas para Trigo Kansas, se encuentran cercanas a cero luego de transitar en el terreno negativo desde 2015.

Por otro lado, la sequía en Australia parece querer complicar el comienzo de la siembra de trigo. En Argentina coexisten zonas con buena humedad en el suelo junto con otras que continúan secas y aproximándose al momento de la siembra con un número incierto de hectáreas a sembrar. A su vez, los precios del mercado spot no paran de subir debido al desabastecimiento de trigo disponible, el cual incita a los productores a continuar reteniendo el poco grano que les queda.

Es así como las existencias divididas el uso (stock/use ratio) de los principales exportadores de trigo del mundo corre peligro de caer a los mínimos plurianuales si en clima no mejora en las zonas antes citadas como así también en Canadá, Europa y Mar Negro. De este modo, no existe ni queremos imponer un argumento alcista con una tendencia duradera para los precios de trigo, pero parece que al menos por ahora, el mercado ha encontrado una meseta estructural alrededor de los 450 centavos bushel en el contrato spot. Cualquier precio por debajo será oportunidad de compra para el usuario final.

El mundo, por su parte, continúa con su arduo trabajo de cambiar los flujos comerciales alrededor de las disputas entre China y Estados Unidos. Nuevamente el USDA anuncia ventas de soja desde USA a

Argentina, y si bien muchos pueden confirmar que estas ventas eran parte de las que se realizaron hace una semana continúa siendo noticia en el mercado. Argentina avanza con un 40% en la cosecha de soja, la venta de los agricultores es del 40% de la producción total estimada en 38 mill de t, pero sólo 20% de esta producción está vendida con precio. Los márgenes de molienda aún son correctos y las bases de los subproductos se encuentran sostenidos.

En maíz, se pudo avanzar con un 5% de la siembra en Estados Unidos pero aún por debajo de lo lógico a esta fecha, el buen clima comienza este fin de semana y se extiende hasta la primera semana de mayo, por lo tanto el Farmer podrá lograr un buen ritmo de trabajo de campo. La única barrera para los que están más al norte serán las temperaturas del suelo que aún rondan los 0 grados centígrados en MN, WI y ND, nada de lo que un poco de sol y calor no pueden resolver. Mirando hacia el hemisferio sur, Brasil tendrá algo de lluvias dispersas durante el fin de semana, sin embargo, las regiones de crecimiento del norte permanecerán relativamente secas durante las próximas dos semanas y esto está poniendo al mercado un poco nervioso. Argentina se está volviendo más competitiva en base que Estados Unidos

y esto podría hacer perder el control absoluto que Estados Unidos tenía en la exportación. Por otro lado, Estados Unidos ingresa en la época manejo y existe un muy buen incentivo para usar Etanol.

Ni los bajistas ni los alcistas pueden encontrar mucha fuerza, y probablemente no lo hagan hasta que la temporada de crecimiento de los cultivos en USA realmente comience. Momentos de planificar estrategias, definir un plan de acción y mejores mentes en materia de administración de riesgos, no te quedes con menos.

@celimesquida – RJO'Brien | Docente de Agroeducación

Fuente: Agroeducación